

SILATURRAHIM & JAGONG GAYENG SATLINMAS KREATIF KUDUS (SI JAGA SATRU)

1. RINGKASAN

Satuan Pelindungan Masyarakat (Satlinmas) menjadi salah satu elemen masyarakat yang secara fungsi dan keberadaannya sangat strategis. Namun keberadaan Satlinmas saat ini kurang dihormati masyarakat. Hal ini menyebabkan terjadinya distorsi tugas dan fungsi Satlinmas sebagai penjaga ketentraman, ketertiban dan keamanan masyarakat.

Silaturrehim & Jagong Gayeng Satlinmas Kreatif Kudus (SI JAGA SATRU) hadir untuk menjawab masalah yang terjadi di Satlinmas. *Jagasatru* dalam konteks *rumah kudusan* berarti ruangan yang digunakan sebagai tempat menerima tamu yang berkunjung. Dalam Etimologi Jawa, secara harfiah jaga (menjaga) dan satru (musuh). Dalam konteks kelinmasan dapat diartikan Satlinmas sebagai garda terdepan penjaga ketentraman, ketertiban dan keamanan masyarakat. Keunikan SI JAGA SATRU terletak pada pola jemput bola, dimana para Pembina turun langsung ke Desa/Kelurahan untuk membangkitkan jiwa perjuangan dan pengabdian bagi anggota Satlinmas. Kegiatan SI JAGA SATRU juga telah memanfaatkan Platform Digital yaitu SI JAGA SATRU disiarkan secara langsung (*live streaming*) melalui akun Media Sosial Satlinmas Kudus yang disaksikan oleh seluruh anggota Satlinmas se-Indonesia.

Dampak SI JAGA SATRU sangat signifikan terhadap penyelenggaraan Linmas di Desa/Kelurahan. SI JAGA SATRU telah berhasil mengembalikan peran dan fungsi Satlinmas sebagaimana mestinya, mengubah stigma negatif masyarakat terhadap Satlinmas, proses regenerasi anggota Satlinmas yang mulai diminati kalangan milenial dan perlahan mampu mengembalikan marwah dan kewibawaan Satlinmas.

https://www.instagram.com/satlinmaskudus_official?r=nametag

https://youtube.com/channel/UCcuqiGexrX4CrSlqcle_k_g

https://www.facebook.com/Satlinmaskudus_official-100572648385117/?ref=pages_you_manage

<https://twitter.com/satlinmaskudus?t=eVKFLVnFKIbkgX-Q5-r68g&s=08>

2. IDE INOVATIF

Latar Belakang

Kabupaten Kudus adalah Kabupaten terkecil di Jawa Tengah berbatasan dengan Kabupaten Jepara dan Kabupaten Pati di sisi utara, sebelah timur berbatasan dengan Kabupaten Pati, selatan dengan Kabupaten Grobogan dan Pati serta barat berbatasan dengan Kabupaten Demak dan Kabupaten Jepara. Letak Kabupaten Kudus antara 110°36' dan 110°50' BT dan antara 6°51' dan 7°16' LS. Jarak terjauh dari barat ke timur adalah 16 km dan dari utara ke selatan 22 km, dengan 42.516 Ha atau sekitar 1,31 persen dari luas propinsi Jawa Tengah. Fisiografi lahan terdiri dari pegunungan seluas 4.339,50 Ha, berbukit – bukit 9.312,30 Ha serta dataran 28.863,90 Ha.

Dari 5.119 anggota Satlinmas Kabupaten Kudus terdiri dari 5.014 anggota Linmas Pria dan 105 Linmas Wanita (tahun 2019) di 132 Desa/Kelurahan hanya 57 Kepala Desa/Lurah yang peduli dan mengalokasikan anggaran penyelenggaraan Linmas, hanya 43 Desa yang melaksanakan kegiatan pemberdayaan Satlinmas, hanya 26 Desa yang memiliki Linmas Wanita, hanya 26 Desa/Kelurahan yang telah memperhatikan kesejahteraan anggota Satlinmas.

Tujuan

SI JAGA SATRU dimaksudkan sebagai upaya untuk mengembalikan marwah dan kewibawaan perlindungan masyarakat sesuai dengan perundangan-undangan dengan *tagline* “*Satlinmas Tangguh, Indonesia Tumbuh*”, menjadi sebuah nilai yang harus dimiliki oleh setiap anggota Satlinmas yang harus diaktualisasikan oleh seluruh anggota Satlinmas.

Tujuan SI JAGA SATRU adalah untuk membangkitkan kembali jiwa pengabdian anggota Satlinmas, mengembalikan marwah/kewibawaan Satlinmas di masyarakat, meluruskan stigma negatif masyarakat terhadap Satlinmas, menampung aspirasi anggota sekaligus mencari solusi atas masalah yang dihadapi, penataan organisasi Satlinmas serta penyebaran informasi dan kegiatan Satlinmas menggunakan platform digital melalui media sosial kepada seluruh anggota Satlinmas dan netizen di Indonesia.

Kesesuaian dengan Kategori

Ide utama dari kegiatan ini adalah inovasi yang berorientasi pada transformasi dan peningkatan efektifitas kelembagaan melalui keterbukaan pemerintah, pengambilan keputusan yang partisipatif dan keterlibatan para pemangku kepentingan serta pemanfaatan *platform digital*.

Kebaruan dan Nilai Tambah

Selama ini keberadaan Satlinmas kurang dihargai dan kurang dihormati masyarakat dan penyelenggaraan Satlinmas di Desa/Kelurahan tidak berkembang dan tidak terurus. Hal ini menyebabkan adanya distorsi tugas dan fungsi Satlinmas sebagai penjaga ketentraman, ketertiban dan keamanan masyarakat. Melalui kegiatan SI JAGA SATRU yang dilaksanakan setiap hari Jumat Malam Sabtu, pola pembinaan Satlinmas yang selama ini dilaksanakan dengan metode classical, monoton, satu arah dan cenderung membosankan tidak terjadi lagi. Dengan SI JAGA SATRU telah berhasil melakukan perubahan pola pembinaan di Desa/Kelurahan, yang menyebabkan terjadinya perubahan organisasi dan penyelenggaraan perlindungan masyarakat.

PEMBINAAN SATLINMAS SEBELUM 2019 DAN SI JAGA SATRU

	Pembinaan s/d 2019	SI JAGA SATRU
Bentuk	Classical dalam ruang	Jagong Gayeng, luar ruang
Suasana	Formal	Santai, penuh keakraban dan leshan
Metode	Penyampaian materi satu arah	Dialogis dan bebas menyampaikan keluh kesah
Materi	Kurang terprogram	Permendagri 26 tahun 2020 & Perbup 33 tahun 2021
Tempat	Pendopo/kecamatan	Jemput bola, turun ke Desa/Kelurahan, Halaman, pos kampling

Pola pembinaan satu arah, formal dan bersifat sporadis menyebabkan materi yang disampaikan tidak dapat diserap dengan baik oleh anggota. Selain itu keresahan dan keluh kesah anggota tidak dapat disampaikan kepada pimpinan sehingga menyebabkan turunnya semangat dan kinerja anggota Satlinmas.

SI JAGA SATRU merupakan pola pembinaan jemput bola dimana para pembina turun langsung ke Desa/Kelurahan untuk melihat secara langsung keberadaan Satlinmas di Desa/Kelurahan. Pola pembinaan yang dilaksanakan dengan sangat santai dan penuh keakraban dapat memancing anggota untuk berinteraksi aktif dengan Pembina Satlinmas. Anggota diberi kesempatan seluas-luasnya untuk menyampaikan keluh kesah dan apa yang dirasakan selama ini. SI JAGA SATRU lebih banyak dilaksanakan di luar ruang dan dengan konsep lesehan dengan sajian khas pedesaan kopi dan singkong rebus. SI JAGA SATRU mampu menggali permasalahan dan keluh kesah para anggota untuk selanjutnya dicarikan solusi kongkrit atas permasalahan tersebut. Solusi kongkrit adalah dengan diterbitkannya Peraturan Bupati nomor 33 tahun 2021 tentang Penyelenggaraan Pelindungan Masyarakat yang merupakan jawaban atas permasalahan yang teridentifikasi dalam SI JAGA SATRU.

<https://satpolpp.kuduskab.go.id/permendagri-nomor-26-tahun-2020-tentang-penyelenggaraan-ketertiban-umum-dan-ketentraman-masyarakat-serta-perlindungan-masyarakat/>

<https://satpolpp.kuduskab.go.id/perda-nomor-14-tahun-2020-tentang-penyelenggaraan-ketentramanketertiban-umum-dan-perlindungan-masyarakat/>

<https://satpolpp.kuduskab.go.id/perbup-nomer-33-tahun-2021-tentang-peyelenggaraan-perlindungan-masyarakat/>

<https://satpolpp.kuduskab.go.id/perbup-nomor-39-tahun-2021/>

https://www.instagram.com/satlinmaskudus_official?r=nametag

https://youtube.com/channel/UCcuqiGexrX4CrSlgcle_k_g

https://www.facebook.com/Satlinmaskudus_official-

[100572648385117/?ref=pages_you_manage](https://www.facebook.com/Satlinmaskudus_official-100572648385117/?ref=pages_you_manage)

<https://twitter.com/satlinmaskudus?t=eVKFLVnFKIbkgX-Q5-r68g&s=08>

3. Signifikansi

Implementasi Inovasi

SI JAGA SATRU menjawab permasalahan melemahnya daya juang dan dedikasi anggota Satlinmas dan stigma negatif ditengah masyarakat tentang Satlinmas. Dengan SI JAGA SATRU pembinaan jemput bola dan menyesuaikan waktu luang anggota Satlinmas sangat memberikan efek positif bagi anggota Satlinmas.

DATA PENYELENGGARAAN LINMAS 2019 - 2022

Indicator	2019	2022	Keterangan
Jumlah anggota Satlinmas	5.119	5.350	Orang
Jumlah Anggota Pria	5.014	5.168	Orang
Jumlah Anggota Wanita	105	182	Orang
Alokasi Anggaran Satlinmas	57	121	Desa/kelurahan
Melaksanakan Kegiatan Satlinmas	43	123	Desa/kelurahan
Kesejahteraan Anggota Satlinmas	26	80	Desa/kelurahan
Desa/kelurahan yang punya Linmas Wanita	26	74	Desa

Jumlah Satlinmas meningkat dari 5.199 orang tahun 2019 meningkat menjadi 5.350 orang tahun 2022 termasuk peningkatan jumlah anggota Wanita dari 105 menjadi 182 tahun 2022. Jumlah Desa/Kelurahan yang memberikan anggaran penyelenggaraan Linmas meningkat dari 57 Desa/Kelurahan (43%) menjadi 121 Desa/Kelurahan (92%) tahun 2022. Jumlah Desa/Kelurahan yang melaksanakan kegiatan kelinmasan meningkat dari hanya 43 Desa/Kelurahan (33%) menjadi 104 Desa/Kelurahan (93%) di tahun 2022. Peningkatan kapasitas dan kompetensi serta peningkatan kesejahteraan anggota juga mengalami peningkatan dari 801 anggota di 26 Desa/Kelurahan menjadi 2.480 anggota di 80 Desa/Kelurahan di tahun 2022. bagi anggota Satlinmas.

Penilaian inovasi

Dalam rangka menilai keberhasilan SI JAGA SATRU dilakukan survey persepsi masyarakat. Survey persepsi dilakukan dengan menggunakan aplikasi Google Form yang tersedia di platform digital. Apresiasi dari Direktorat Pol PP dan Linmas Kementerian Dalam Negeri RI merupakan sebuah bukti nyata bahwa SI JAGA SATRU telah berhasil dan dijadikan sebagai *role model* Kemendagri dalam pola pembinaan Satlinmas seluruh Indonesia. Kementerian juga mendorong seluruh Kasatpol PP se Indonesia untuk mengadopsi pola pembinaan seperti SI JAGA SATRU.

Tahun 2021, Kemendagri memberikan apresiasi terhadap Satpol PP Kudus sebagai penyelenggara Pelindungan Masyarakat terbaik ke tiga seluruh Indonesia. Apresiasi ini adalah bukti nyata keberhasilan SI JAGA SATRU dalam melaksanakan pembinaan Satlinmas di Kabupaten Kudus.

Dampak

Berdasarkan hasil survey yang dilaksanakan terhadap anggota masyarakat dan anggota Satlinmas sebagai responden diketahui 70% menyatakan sangat bermanfaat/ sangat berhasil, 29% menyatakan bermanfaat/berhasil dan hanya 0.09% menyatakan kurang bermanfaat/kurang berhasil. Hal ini terbukti bahwa SI JAGA SATRU telah mampu mengubah stigma negative masyarakat dan mengembalikan marwah/kewibawaan Satlinmas saat ini.

Keberhasilan SI JAGA SATRU ini ditandai dengan meningkatnya indeks persepsi masyarakat terhadap Satlinmas Kudus. Hasil survey terhadap pernyataan “manfaat Jagong” Gayeng, 70% responden menjawab Sangat Bermanfaat, 30% responden menjawab Bermanfaat dan tidak ada responden yang menjawab Kurang Bermanfaat. 47% menyatakan bahwa SI JAGA SATRU Sangat Berhasil mengembalikan marwah/kewibawaan Satlinmas, 53% menyatakan Berhasil dan tidak ada responden yang menyatakan kurang berhasil. SI JAGA SATRU berhasil mengembalikan semangat Satlinmas sebanyak 53% menyatakan Sangat Berhasil, 47% Berhasil dan tidak ada yang menyatakan Kurang Berhasil.

SI JAGA SATRU berhasil meningkatkan kesejahteraan Satlinmas sebanyak 39% menyatakan Sangat Berhasil, 57% Berhasil dan 4% menyatakan Kurang Berhasil. Sedangkan persepsi peningkatan kemampuan teknis Satlinmas dan kepedulian pemerintah Desa kepada Satlinmas sebanyak 44% menyatakan Sangat Berhasil, 55% Berhasil dan 1% menyatakan Kurang Berhasil.

Table Persepsi Masyarakat terhadap SI JAGA SATRU

Pernyataan	Respon (orang)		
	Medsos	Teman	Undangan
Sumber informasi SI JAGA SATRU	60	24	27
	Sangat Bermanfaat/ Berhasil	Bermanfaat/ Berhasil	Kurang Bermanfaat/ Berhasil
Pendapat Saudara tentang SI JAGA SATRU	70	30	-
Apakah SI JAGA SATRU berhasil kembalikan marwah/ kewibawaan Satlinmas	47	53	-

Apakah SI JAGA SATRU berhasil kembalikan semangat Satlinmas	53	47	-
Apakah SI JAGA SATRU berhasil tingkatkan kesejahteraan Satlinmas	39	57	4
Apakah SI JAGA SATRU berhasil tingkatkan kemampuan Satlinmas	45	55	-
Apakah SI JAGA SATRU berhasil tingkatkan kepedulian dan perhatian Pemdes/ Kelurahan terhadap Satlinmas	44	55	1

SI JAGA SATRU berhasil meningkatkan anggaran penyelenggaraan, jumlah Desa yang melaksanakan kegiatan kesatlinmasan dan meningkatkan kesejahteraan anggota. Hal tersebut menunjukkan keberhasilan SI JAGA SATRU yang telah dilaksanakan selama 2 (dua) tahun ini.

<https://youtu.be/r09agBYzNNc>

https://www.instagram.com/reel/CbetzfXgQSU/?utm_medium=whats_app

<http://republika.co.id/r/r93gcu142688528926001>

<https://www.merdeka.com/peristiwa/jagong-gayeng-cara-warga-kudus-berembuk-mencari-solusi.html>

<https://www.merdeka.com/peristiwa/jagong-gayeng-cara-warga-kudus-berembuk-mencari-solusi.html>

4. Kontribusi terhadap Capaian Tujuan Pembangunan Berkelanjutan Kontribusi nyata capaian TPB

Dalam rangka pencapaian TPB, Satpol PP Kabupaten Kudus telah memiliki roadmap sebagaimana tercantum dalam renstra khususnya dalam bidang penyelenggaraan Pelindungan Masyarakat. Sasaran rasio Linmas dibandingkan jumlah RT telah berhasil melampaui rasio ideal yaitu sebanyak 130% atau Amat Baik. Selain itu dalam bidang kesetaraan *gender* dalam penyelenggaraan Linmas juga telah mengalami peningkatan dimana terdapat 105 anggota Linmas Wanita tahun 2019 meningkat menjadi 182 anggota Linmas Wanita tahun 2022.

Selain daripada itu SI JAGA SATRU mendukung pencapaian TPB khususnya dalam program menjaga ekosistem darat dengan menimbulkan kembali semangat program pencegahan kebencanaan. Dengan dilaksanakannya kegiatan pencegahan kebencanaan secara tidak langsung dilakukan kegiatan-kegiatan untuk menjaga ekosistem darat dengan antara

lain mampu menggerakkan anggota untuk melaksanakan penanaman pohon di lereng Kawasan pegunungan kendeng dan terban.

<https://youtu.be/r09aqBYzNNc>

https://www.instagram.com/reel/CbetzfXgQSU/?utm_medium=whats_app

<http://republika.co.id/r/r93gcu142688528926001>

<https://www.merdeka.com/peristiwa/jagong-gayeng-cara-warga-kudus-berembuk-mencari-solusi.html>

<https://www.merdeka.com/peristiwa/jagong-gayeng-cara-warga-kudus-berembuk-mencari-solusi.html>

[https://www.facebook.com/Satlinmaskudus_official-](https://www.facebook.com/Satlinmaskudus_official-100572648385117/photos/pcb.519103676532010/519103553198689/)

[100572648385117/photos/pcb.519103676532010/519103553198689/](https://www.facebook.com/Satlinmaskudus_official-100572648385117/photos/pcb.519103676532010/519103553198689/)

[https://www.facebook.com/Satlinmaskudus_official-](https://www.facebook.com/Satlinmaskudus_official-100572648385117/photos/pcb.519108053198239/519107843198260/)

[100572648385117/photos/pcb.519108053198239/519107843198260/](https://www.facebook.com/Satlinmaskudus_official-100572648385117/photos/pcb.519108053198239/519107843198260/)

https://www.instagram.com/p/Cbo7wOEvTpZ/?utm_medium=share_sheet

https://www.instagram.com/p/Cbo9_YsPCZT/?utm_medium=share_sheet

5. Adaptabilitas

Adaptasi/replikasi inovasi

Ide dan inovasi SI JAGA SATRU dapat dengan mudah diadaptasi dan dilakukan replikasi oleh daerah lain. SI JAGA SATRU tidak hanya berbicara pola pembinaan Satlinmas yang dikemas dengan gaya santai dan interaktif namun juga bagaimana pemanfaatan platform digital dalam pembinaan Satlinmas dan desiminasi informasi kelinmasan kepada seluruh masyarakat Indonesia dengan memanfaatkan media social yang saat ini menjadi gaya hidup yang tidak terpisahkan di masyarakat Indonesia.

Bahkan Kementerian Dalam Negeri RI melalui Direktorat Pol PP dan Linmas telah memberikan apresiasi dan menyatakan bahwa SI JAGA SATRU (Jagong Gayeng) dapat dijadikan *role model*, diadopsi dan diimplementasikan di daerah lain khususnya dalam pola pembinaan Satlinmas di daerah masing-masing. SI JAGA SATRU dapat disesuaikan dengan kearifan lokal masing-masing daerah. Direktur Pol PP dan Linmas dalam berbagai kesempatan sambutan RAKORNAS maupun FGD di Jakarta dan dalam kunjungannya ke Satpol PP Kudus bulan Februari 2022, menyatakan bahwa SI JAGA SATRU (Jagong Gayeng) telah berhasil

mengangkat prestasi dan mengangkat kembali marwah/kewibawaan Satlinmas Kabupaten Kudus dan dijadikan role model pembinaan Satlinmas.

Pola pembinaan yang santai dan penuh canda tawa menjadi magnet tersendiri, sehingga anggota mudah menerima, menyerap dan mengaplikasikan dalam pelaksanaan tugas sehari-hari. Kunci keberhasilan pola pembinaan seperti SI JAGA SATRU adalah kemampuan berkomunikasi yang komunikatif dengan berbagai trik dan sentuhan sehingga dapat diterima seluruh kalangan anggota dan masyarakat.

Jagong Gayeng sangat mudah untuk diaplikasikan oleh Kabupaten/Kota di seluruh Indonesia.

<https://youtu.be/r09aqBYzNNc>

https://www.instagram.com/reel/CbetzfXgQSU/?utm_medium=whats_app

<http://republika.co.id/r/r93gcu142688528926001>

<https://www.merdeka.com/peristiwa/jagong-gayeng-cara-warga-kudus-berembuk-mencari-solusi.html>

<https://www.merdeka.com/peristiwa/jagong-gayeng-cara-warga-kudus-berembuk-mencari-solusi.html>

https://www.instagram.com/satlinmaskudus_official?r=nametag

https://youtube.com/channel/UCcuqiGexrX4CrSlgcle_k_g

https://www.facebook.com/Satlinmaskudus_official-

[100572648385117/?ref=pages_you_manage](https://www.facebook.com/Satlinmaskudus_official-100572648385117/?ref=pages_you_manage)

<https://twitter.com/satlinmaskudus?t=eVKFLVnFKIbkgX-Q5-r68g&s=08>

6. Berkelanjutan

Penggunaan sumberdaya

Sumberdaya yang terlibat dalam program SI JAGA SATRU adalah Kepala Desa/Lurah beserta seluruh perangkat, BPD desa setempat, Anggota Satlinmas, Tokoh Masyarakat/Agama, Pengurus RT/RW, Camat beserta Seksi Trantib, Kasatpol PP dan Bidang Linmas Damkar, Jabatan Fungsional Satpol PP, Babinsa, Babinkamtibmas. Jagong Gayeng dilaksanakan untuk meningkatkan penyelenggaraan Linmas di Desa/Kelurahan. Mengingat saat ini masih dalam masa pandemi, undangan yang hadir tiap kegiatan SI JAGA SATRU tidak kurang 50 sampai dengan 90 orang. Hal ini sengaja dilakukan pembatasan dalam rangka penerapan PPKM yang saat ini terjadi.

Selain daripada itu dijalin pula Kerjasama dan kemitraan dengan OPD teknis lainnya seperti BPBD dan Dinas PMD dalam pemberdayaan Satlinmas sebagai tindaklanjut SI JAGA SATRU. Kerjasama dengan BPD berupa pemanfaatan peralatan SAR dan program pelatihan penyelamatan kebencanaan. Sedangkan dengan Dinas PMD bentuk Kerjasama yang dilakukan adalah adanya Perbup nomor 39 tahun 2021 tentang Pedoman Penyusunan APB Desa tahun 2022.

Strategi keberlanjutan inovasi

Program SI JAGA SATRU telah berjalan selama 27 (dua puluh tujuh) bulan, dimulai dari Januari 2020 dan telah berlangsung di 52 Desa/Kelurahan atau 40% dari 132 Desa/Kelurahan di Kabupaten Kudus dan masih akan tetap terus berlanjut di seluruh Desa/Kelurahan.

Dampak dan keberhasilan SI JAGA SATRU di tahun 2022 terlihat adanya peningkatan anggaran di 121 Desa/Kelurahan (92%), pelaksanaan kegiatan kelinmasan di 104 Desa/Kelurahan (93%), peningkatan kapasitas dan kompetensi serta peningkatan kesejahteraan anggota kepada 2.480 anggota (46%) di 80 Desa/Kelurahan.

Keberhasilan SI JAGA SATRU pada aspek sosial dan ekonomi di masyarakat dan juga anggota Satlinmas terletak pada keberlanjutan dari penyelenggaraan Linmas yang secara langsung akan memberikan dampak positif terhadap aspek sosial (ketentraman, ketertiban dan keamanan masyarakat) dan juga aspek ekonomi akan meningkat pula. Besaran aspek ekonomis tidak dapat dihitung secara matematis namun akan dapat sangat dirasakan oleh masyarakat.

Keberlanjutan SI JAGA SATRU dalam jangka panjang dapat terjamin dengan adanya testimoni dari Direktur Pol PP dan Linmas Kemendagri RI yang menyatakan bahwa SI JAGA SATRU sebagai role model pembinaan Satlinmas di seluruh Indonesia oleh Kementerian Dalam Negeri RI dan surat Direktur Pol PP dan Linmas nomor **xxxx tanggal xxx Maret 2022 tentang xxxxx**.

Selain daripada itu dengan diterbitkannya peraturan perundangan tentang penyelenggaraan Linmas antara lain:

1. Peraturan Daerah nomor 14 tahun 2020 tentang Penyelenggaraan Ketentraman, Ketertiban Umum dan Penyelenggaraan Pelindungan Masyarakat di Kabupaten Kudus.

2. Peraturan Bupati nomor 33 tahun 2021 tentang Penyelenggaraan Pelindungan Masyarakat di Kabupaten Kudus dan.
3. Peraturan Bupati nomor 39 tahun 2021 tentang Pedoman Penyusunan APB Desa Tahun Anggaran 2022.

Faktor kekuatan

Program SI JAGA SATRU yang diperkenalkan bulan Januari 2020 sebagai salah satu program inovasi pemberdayaan masyarakat dan telah berjalan di 52 Desa/Kelurahan. Program SI JAGA SATRU juga telah mendapat dukungan dan apresiasi berupa testimoni dan Surat Dukungan dari Kementerian Dalam Negeri RI melalui Direktorat Pol PP dan Linmas nomor **xxxx tanggal xxx Maret 2022**.

Beberapa peraturan telah diterbitkan dalam rangka menjamin kesinambungan dan sebagai dasar hukum bagi pemerintah dalam penyelenggaraan Linmas di Kabupaten Kudus antara lain Peraturan Daerah nomor 14 tahun 2020, Peraturan Bupati nomor 33 tahun 2021, Peraturan Bupati nomor 39 tahun 2021.

Selain daripada itu, pemanfaatan *platform digital* dalam tiap kegiatan SI JAGA SATRU yang disiarkan secara langsung (*live*) dapat diikuti oleh seluruh anggota Satlinmas dimanapun dia berada serta fasilitas penyimpanan secara langsung dalam platform digital akan memudahkan bagi anggota untuk dapat materi SI JAGA SATRU kapanpun dibutuhkan. Pelibatan seluruh elemen masyarakat dalam program SI JAGA SATRU yang merupakan bentuk sinergitas Satpol PP dengan berbagai elemen dan kemanfaatan yang telah dirasakan seluruh pihak merupakan faktor utama kesinambungan program ini.

<https://satpolpp.kuduskab.go.id/permendagri-nomor-26-tahun-2020-tentang-penyelenggaraan-ketertiban-umum-dan-ketentraman-masyarakat-serta-perlindungan-masyarakat/>

<https://satpolpp.kuduskab.go.id/perda-nomor-14-tahun-2020-tentang-penyelenggaraan-ketentramanketertiban-umum-dan-perlindungan-masyarakat/>

<https://satpolpp.kuduskab.go.id/perbup-nomer-33-tahun-2021-tentang-peyelenggaraan-perlindungan-masyarakat/>

<https://satpolpp.kuduskab.go.id/perbup-nomor-39-tahun-2021/>

Surat dir pol pp di web

<https://www.merdeka.com/peristiwa/jagong-gayeng-cara-warga-kudus-berembuk-mencari-solusi.html>

<https://www.merdeka.com/peristiwa/jagong-gayeng-cara-warga-kudus-berembuk-mencari-solusi.html>

https://www.instagram.com/satlinmaskudus_official?r=nametag

https://youtube.com/channel/UCcuqiGexrX4CrSlqcle_k_g

[https://www.facebook.com/Satlinmaskudus_official-](https://www.facebook.com/Satlinmaskudus_official-100572648385117/?ref=pages_you_manage)

[100572648385117/?ref=pages_you_manage](https://www.facebook.com/Satlinmaskudus_official-100572648385117/?ref=pages_you_manage)

<https://twitter.com/satlinmaskudus?t=eVKFLVnFKIbkgX-Q5-r68g&s=08>

7. Kolaborasi pemangku kepentingan

Pemangku kepentingan dan kontribusi

SI JAGA SATRU merupakan program pemberdayaan masyarakat, dimana keterlibatan dan peranserta masyarakat khususnya anggota Satlinmas dan pemerintah Desa/Kelurahan menjadi kunci keberhasilan inovasi ini. Interaksi antara masyarakat, Satlinmas, Pemerintah Desa/Kelurahan, Kecamatan dan Satpol PP adalah objek sekaligus subjek dalam inovasi ini. Peran dan sinergitas elemen-elemen tersebut menjadi sebuah harmonisasi saling menguatkan.

SI JAGA SATRU memberikan efek dan determinasi terhadap seluruh elemen tersebut. Bagi masyarakat diharapkan dapat menghargai kinerja dan dedikasi dari Satlinmas. Bagi anggota Satlinmas dengan berperan aktif dalam kegiatan SI JAGA SATRU akan lebih membangkitkan semangat dan perjuangan dalam melaksanakan tugas dan kewajibannya sebagai bentuk pengabdian kepada masyarakat. Bagi pemerintah Desa/Kelurahan dapat mewujudkan penyelenggaraan perlindungan masyarakat (penyediaan anggaran untuk peningkatan kapasitas dan kompetensi, pemenuhan sarpras, peningkatan kesejahteraan anggota Satlinmas) sehingga ketentraman, ketertiban dan keamanan masyarakat dapat terwujud. Bagi pihak Kecamatan dan Satpol PP menjadi tolok ukur pembinaan Satlinmas di wilayah masing-masing dan hasil dari SI JAGA SATRU sebagai bahan pengambilan keputusan dan kebijakan.

TABEL KOLABORATIF ANTAR STAKEHOLDER

Aktifitas	Pemdes/ kelurahan	BPD	Satlinmas	Kecamat an	Satpol PP
Anggaran	Penganggaran	Menyetujui dalam Musrenban gdes	Mengusul kan	Review dan verifikasi	Pengan ggaran
Sarpras	Menyediakan	Menyetujui	Mengusul kan	Review dan verifikasi	Pengan ggaran
Pelaksan aan tugas	Memerintahk an	-	Melaksan akan	Evaluasi	Evaluasi
Jagong gayeng	Menyediakan tempat dan kelengkapan, menghadirkan anggota	Hadir	Hadir	Memberi arahan	Memberi arahan dan pembina an

https://www.instagram.com/satlinmaskudus_official?r=nametag

https://youtube.com/channel/UCcuqiGexrX4CrSlgcle_k_g

https://www.facebook.com/Satlinmaskudus_official-

[100572648385117/?ref=pages_you_manage](https://www.facebook.com/Satlinmaskudus_official-100572648385117/?ref=pages_you_manage)

<https://twitter.com/satlinmaskudus?t=eVKFLVnFKIbkgX-Q5-r68g&s=08>

CATATAN

- ❖ **Proposal inovasi pelayanan publik dikirimkan dalam bentuk file word dan dikirimkan melalui e-mail bagian organisasi (bagianorganisasi@kuduskab.go.id) disertai dengan scan surat pengantar Kepala Perangkat daerah ditujukan ke Sekretaris Daerah cq. Kepala Bagian Organisasi Sekretariat Daerah Kabupaten Kudus**
- ❖ **Data dukung inovasi berupa foto dan video dalam bentuk link**